
2023年财务部个人年终工作总结 财务部
门年度工作总结(模板5篇)

总结是对过去一定时期的工作、学习或思想情况进行回顾、
分析，并做出客观评价的书面材料，它有助于我们寻找工作
和事物发展的规律，从而掌握并运用这些规律，是时候写一
份总结了。怎样写总结才更能起到其作用呢？总结应该怎么
写呢？以下是小编为大家收集的总结范文，仅供参考，大家
一起来看看吧。

财务部个人年终工作总结篇一

回顾过去一年:公司经营走过了艰难的历程，作为财务部主要
负责人，没将财务工作进行到位，没有充分有效地去进行财
务部管理及协调财务部整体工作，没有充分发挥财务部门在
公司管理中的作用，本人深感愧疚，愧对公司领导给予的平
台及同事们的热忱支持。深深体会到财务部门作为公司的一
个主要职能监督部门，当好家、理好财，更好地服务企业是
财务部门应尽的职责，在公司加强管理、规范经济行为、提
高企业竞争力等等方面负有很大的义务与责任。现就部门工
作总结如下:

一、过去的一年中，财务部认真的完成了总经办交办的各项
事宜，比如融资手续的办理，公司证照的变更、年检、办理，
与各大厂商的业务资料等及临时交办的各项事宜，但由于事
务烦多，往往重视了这头却忽视了那头，没能全方位地进行
管理，虽然事务能完成，但总体上未能及时给总经办带来有
用的可支配的各种信息，使得总经办的抉择总是迟后于发生
的现实问题。

二、在上年的税务工作中财务部克服了许多困难，通过积极
参加银行、财政、税务等各大部门举办的纳税、会计教育培
训以及查阅税务资料，探索税收稽核的重点等，顺利通过



了xx年增值税缴纳工作。通过学习培训，提高了每月纳税申
报工作的质量，并且熟练掌握了统计局、财政局、税务局、
商务局、经贸局、外管局等各项报表的填制工作。

三、分公司财务工作:分公司日常经营活动通过分公司上传的
日报表进行分析控制，日常费用开支趋于正常，各项费用开
支均能先核批后支付。分公司财务活动在大的方向有序地进
行，分公司财务人员也能积极配合财务工作，但在分公司的
控制上没有实地进行过内审，下一步的工作中将安排定期到
分公司进行全面账务审查。

四、在实际工作过程中，我们部门时时与销售部颜洪、罗应
府进行沟通，销售部门都完全配合做好当中存在的问题，财
务也完全配合了销售部做好了财务部门应做和不应做的，使
两部门之前的衔接越来越紧密。销售部门，特别是销售员在
开具销售单上出现了好几次严重错误，将销售价款少写，后
来查账时财务部出纳已将全款收回，未给企业带来损失。在
刘会琴的认真学习下，使装饰部财务核算及财务管理正常地
开展，装饰部的众多小商品核算也能清晰、明确，各往来业
务，成本费用均能准确核算，但在今后的实际工作中还有待
加强财务部与装饰部的沟通，使工作更能有序地开展。

五、财务部主要现状:1、业务经验不足、业务不够熟练，都
是初涉或非专业人员，另外就是本身的事务烦多，这无疑是
对加强全面财务管理工作的弊端，2、对日常办公应用软件各
功能不掌握，3、专业胜任力不强，4、但能积极配合处理各
方面财务工作及财务部其他事项，5、对于公司债权债务的清
理催收力度不够大，6、未及时进行财务核算，不能及时提供
公司经营成果及财务状况，未定期或不定期组织对公司经营
活动业绩进行的分析评价会议，未深入开展公司财务的分析
评价、发现经营活动过程中的弊端，7、公司财务管理的首位
是加强对公司资产的管理，特别是流动性最强的货币资金，
但在过去一年里没有对公司的资产进行严格的管理，没有专
门的制度进行约束，形成了一种随意性的做法，但商品车辆



财务部门指定由何媛媛全面进行管理，监督公司商品车收发
数量的完整性、完好性，另外:公司应指定专门人员对公司的
商品车负责，8、公司各种档案未能健全地进行管理。

六、“一份耕坛一份收获”，针对存在的问题，特别是公司
出纳现金帐的账款不符，严重影响了整个报表的真实性、准
确性，让我切切实实看到了财务管理的许多薄弱之处，作为
财务部的主要责任人，我负有不可推卸的责任。xx年工作重点
将放在加强货币资金、资产管理、财务分析上，使财务工作
及时、准确、有效、有用地完成，工作计划如下:

(3)、加强团队建设，充分发挥财务职能部门的作用;

(8)、继续并充分与各部门、分公司财务部交流学习，使整个
财务工作的开展更加紧密有序进行。

七、思路决定出路，行动决定结果。今后财务部开展工作的
思路是:以发展的理念进行工作，根据公司的具体情况及公司
领导将公司在整个市场中的定位变化，不断学习、不断更新
思路、不断创新思维来适应工作需要及开展财务部工作。

回顾过去一年，财务部略表看法:1、公司未明确具体销售政
策，使得产品销售价格及利润空间起伏不定，从一定程度上
不可进行控制，影响了公司的盈利水平，2、公司信息化建设
不够，也就不能更好的服务于消费者及更好地达到消费者需
求、期望，在一定程度上影响了公司销售，3、公司业务宣传
不够，在一定程度上影响了公司销售，4、公司的全面管理工
作不够，影响了公司的盈利能力，5、对员工的影响力不
够(学习培训等)，不能让员工素养形成良好的、积极向上的
氛围，影响了销售及盈利能力。

最后祝公司兴旺发达，蒸蒸日上!



财务部个人年终工作总结篇二

20_年上半年已经过去，下半年又在展开，作为一名服装导购
员，现将自己的工作总结及心得总结如下，希望大家能够予
以指导建议。

导购员在服装销售过程中有着不可代替的作用，它不但代表
着商家的外在形象，也加速了销售的进程，而导购员要做好
导购工作，除了对商品非常熟悉外，还要具有足够的耐心，
并掌握一些服装销售技巧。一般来说，导购员只有对商品有
了很好的了解，才能去介绍给顾客，而导购员在给客户介绍
产品时，一定要耐心解说，因为客户也希望买到最称心的东
西，同时，导购员还需要掌握以下技巧。

导购员除了能将服装展示给顾客，并加以说明外，还要能向
顾客推荐服装，以引起顾客购买的兴趣，在推荐服装时，我
们可以运用以下几点：

1。推荐时要有信心。向顾客推荐服装时，导购员本身要有信
心，才能让顾客对服装有信任感。

2。适合于顾客饿推荐。对顾客提示商品和进行说明时，应根
据顾客的实际客观条件推荐适合的服装。

3。配合手势向顾客推荐。

4。配合商品的特征。每类服装有不同的特征，如功能、设计、
品质等方面的特征，向顾客推荐时，要着重强调服装的不同
特征。

5。把话题集中在商品上。向顾客推荐服装时，要想方设法把
话题引到服装上，同时注意观察顾客对服装的反映，以便适
时地促成销售。



6。准确地说出各类服装的优点，对顾客进行服装的说明与推
荐时，要比较各类服装的不同，准确地说出各类服装的优点。

其次，要注意重点销售的技巧。重点销售是指销售要具有针
对性。对服装的设计、功能、质量、价格等因素，要因人而
宜，真正使顾客的心理由“比较”过度到“信念”，最终销
售成功，在极短的时间内让顾客具有购买的信念，是销售中
非常重要的一个环节，重点销售有下列环节：

1.从4w上着手。从穿着时间、穿着场合、穿着对象以及穿着
目的等方面做好购买参谋，有利于销售成功。

2.重点要简短。对顾客说明服装特性时，要做到语言简练清
楚，内容易懂。服装商品最重要的特点要首先说出，如有时
间再逐层展开。

3.具体的表现。要根据顾客的情况，随机应变，不可千篇一
律，只说：“这件衣服好”、“这件衣服你最合适”等过于
简单和笼统的推销语言。依销售对象不同而改变说话方式，
对不同的顾客要介绍不同的内容，做到因人而宜。

4.导购员要把握流行的动态、了解时尚的先锋，要向顾客说
明服装符合流行的趋势。

以上是我这段时间做服装导购的总结，在以后的导购中，我
将会及时做好计划及总结，以便更好地做好服装导购工作。

财务部个人年终工作总结篇三

在经过两个月的xx年度三套会计决算报告的编制后，财务部
按新企业会计制度的要求着手进行了新中大xx年财务会计模
块的初始化工作。对会计科目、核算项目、部门的设置，会
计报表的格式等均按照新企业会计制度的规定，并针对平时
会计核算和报表编制中发现的问题和不足进行了改进和完善。



如设置“制造费用”明细科目，并按该科目的费用项目进行
了明细核算、归集和分配，费用的具体开支情况现已一目了
然；规范“应交税金”科目的核算，如对增值税明细项目的
月末结转、个人所得税的。科目统一、现金流量项目的规范
化；对收下属分公司的管理费用由以前冲减管理费用改为冲
减制造费用，这样使管理费用和销售毛利率的反映更为合理、
恰当；在配合固定资产实物管理部门对固定资产进行全面清
理的基础上，按照《固定资产分类与代码》对固定资产编制
了固定资产卡片类别代码，并在此基础上，完成了新中大固
定资产管理模块的初始化工作。

努力学习，不断提高自己的专业知识和业务能力，以新形象，
新面貌，为学校的辉煌发展而努力奋斗。

财务部个人年终工作总结篇四

在经过两个月的××年度三套会计决算报告的编制后，财务
部按新企业会计制度的要求着手进行了新中大xx年财务会计
模块的初始化工作。对会计科目、核算项目、部门的设置，
会计报表的格式等均按照新企业会计制度的规定，并针对平
时会计核算和报表编制中发现的问题和不足进行了改进和完
善。

如设置“制造费用”明细科目，并按该科目的`费用项目进行
了明细核算、归集和分配，费用的具体开支情况现已一目了
然;规范“应交税金”科目的核算，如对增值税明细项目的月
末结转、个人所得税的.科目统一、现金流量项目的规范化;
对收下属分公司的管理费用由以前冲减管理费用改为冲减制
造费用，这样使管理费用和销售毛利率的反映更为合理、恰
当;在配合固定资产实物管理部门对固定资产进行全面清理的
基础上，按照《固定资产分类与代码》对固定资产编制了固
定资产卡片类别代码，并在此基础上，完成了新中大固定资
产管理模块的初始化工作。



努力学习，不断提高自己的专业知识和业务能力，以新形象，
新面貌，为学校的辉煌发展而努力奋斗。

20xx年度，是我局继20xx年“三位一体”改革后调整经营的
一年，也是全区粮食部门改制后的第五年。全年的财务工作，
在分局的正确领导和市局有关科室的指导下，较好地完成了
各项工作任务。到十一月止，全区累计实现盈利1万元，预计
全年基本能实现盈亏持平，完成上级的目标考核任务。一年
来，我们主要做好了如下几方面的工作：

财务部个人年终工作总结篇五

今年国家又恢复了最低保护价收购政策，收购的粮食属于中
央直属库，贷款直接由中储粮承贷。为了做好今年的收购工
作，管理好收购资金的使用和调配，财务上对粮食收购资金
实行统筹安排，基层粮所收购的粮食，实行收多少粮，付多
少款，对收购资金进行严格监管，坚决避免出现资金挤占挪
用现象。到目前为止，共收购早稻113万公斤，晚稻61万公斤，
临储粮晚谷222万公斤，支付粮款768。43万元，没有出现任
何事故。


